
类别标记：A 

慈溪市公安局文件 

慈公建〔2022) 9 号 	签发人：杜立东 

对市十八届人大一次会议第 313 号建议的答复 

孙欣欣代表： 

您提出的“关于进一步完善礼让斑马线实施方案的建议”收

悉，非常感谢您对公安工作的关心和支持。现就您提出的建议答

复如下： 

近年来，我市坚持政府主导、部门联动、全民参与，以道路

交通出行更加安全、文明出行意识提升为目标，积极倡导文明出

行。市政府实施道路交通“治堵治患治乱”专项行动，采取多项措

施深入开展人行横道行人过街安全与秩序管理工作．市文明办将 

“机动车斑马线礼让率”作为测评指标，纳入到各乡镇、街道考核

中去，持续推进“礼让斑马线”等文明交通好习惯养成“ 2021 年至

今，全市共查处机动车未礼让行人的违法行为 36738 起，在常态 



化整治的同时，进一步加大人行横道前礼让行人的宣传力度，营

造良好的社会氛围，并积极应用了自动抓拍、智能斑马线等多项

科技创新设施，提升人行横道安全通行力．今年，将建设 27 处 

49 套不礼让人行横道自动抓拍设备，提高人行横道过街安全水

平，提升机动车礼让率。 

针对前车停驶造成后车视觉盲区易造成追尾事故的情况，经

过调研后期将逐步对全市人行横道标线进行改造，从原设计的退

让 1-3 米改造为退让 6 米，从而改善行车视距，减少因礼让行人

而产生的安全隐患。针对置行人可控信号灯的建议，将在总结城

区青少年宫路与南城路路口行人请求式信号灯试点安装经验的

基础上，对符合条件的路段开展按钮式主动请求、自动检测以及

固定配时方案等多种控制方式的测试，再根据应用效果逐步进行

推广安装． 

再次感谢您对公安工作的关心和支持l 

抄 送：市人大代表工委，市政府办公室，市委宣传部， 

市人大白沙路街道工作委员会． 
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